# COMPTE-RENDU DU 2ème CONSEIL D'ÉCOLE École Maternelle Louis Pasteur MARDI 19 MARS 2024

#### Présents :

Anne Chevillard-Pradier (directrice), Louise Bittendiebel, Michèle Trometer, Isabelle Champougny, Emmanuelle Solano (enseignantes),

Cornelia Cahart, Célia Djouahir-Schneider, Sophie Gordon et Steve Kuhn (représentants de parents d'élèves - RPE).

Floriane Varieras (adjointe au maire),

Julie Vanuxem (Responsable des ATSEM et animateurs, RPS)

Absents: Jean-Marie Vix (Responsable technique, RTS), Léa Fournier et Marion Brulfer (RPE)

# Ordre du jour :

- 1. Fermeture de classe
- 2. Réunions d'informations sur le cursus bilingue (futurs PS et futurs CP)
- 3. Carnet de suivi
- 4. Projet « décloisonnement »
- 5. Semaine de cirque
- 6. Intervention Jeu de Go
- 7. Vente d'objets décorés par les dessins des enfants

- 8. Fête des parents
- 9. Kermesse
- 10. Groupe de travail Empathie
- 11. Insonorisation des salles de classes
- 12. Réparation de la VMC
- **13.** Projet déminéralisation et végétalisation OASIS (+ demande de modification du stationnement voitures et vélos devant l'école)
- **14.** Déplacements sur la passerelle de l'Abreuvoir (du nouveau ?)

Début du conseil à 17h30.

#### 1. Fermeture de classe

La fermeture de la cinquième classe est probable pour la rentrée prochaine car il y a moins de naissances dans le quartier en 2021. Les estimations sont à 83 enfants en total à l'école à la rentrée 2024-25. Malgré cette fermeture, les effectifs devraient être inférieurs à 30 par classe.

<u>Demande du CE</u>: le CE demande à ce que le nombre d' ATSEMs reste à 4 ETP (Equivalent Temps Plein), comme il l'est depuis 2 ans

Pour mémoire, avant l'ouverture de la 5ème classe, la dotation était de 3,5 ETP. La structure de l'école (sur 2 étages) et le projet pédagogique (avoir des PS dans toutes les classes) avaient été les arguments pour une demande formulée à l'époque auprès de M. Régis Giunta. Ainsi une dotation de 3,5 ETP avait alors été accordée.

#### 2. Réunions d'informations sur le cursus bilingue (futurs PS et futurs CP)

Futurs PS: Une réunion a eu lieu le 12 mars (avec la Conseillère Pédagogique d'Allemand, la directrice de l'école élémentaire Sainte Madeleine, les maîtresses et la directrice de la maternelle Louis Pasteur) pour les parents des enfants en crèche (quartiers Sainte Madeleine, Pasteur, Académie et Oberlin). 10 parents étaient présents et comptent inscrire leurs enfants pour le cursus bilingue pour l'année prochaine.

Futurs CP: Une réunion a eu lieu le 20 février à l'école Sainte Madeleine: pour (ré-) expliquer le cursus bilingue aux parents des futurs CP, et notamment à destination de ceux qui hésitent entre l'école publique Sainte Madeleine et les écoles privées, où le cursus bilingue est généralement à destination des enfants germanophones, voire même qui ne proposent pas de cursus bilingue.

#### 3. Carnet de suivi

La directrice rappelle que c'est un document rempli par les maîtresses avec les élèves au cours des 3 ans. L'objectif de ce cahier est que parents et enfants voient les progrès effectués au cours des années, et les connaissances qu'il reste à acquérir. Certaines compétences ne sont pas évaluées en PS, ni en MS et ne le seront qu'en GS. Il ne faut donc pas s'étonner que ce que l'enfant sait faire à la maison ne soit pas toujours rempli dans le carnet.

La remarque est établie d'après une grille de critères élaborée par l'ensemble des maîtresses de l'école. Les parents ne doivent pas ressentir de pression.

Les représentants de parents d'élèves (RPE) soulignent le travail considérable que demande le remplissage de ce carnet, et l'aspect attractif de sa lecture.

La directrice rappelle que ce carnet doit être signé, pour montrer qu'il a été lu.

Pour accompagner la remise de ces carnets, les parents ont pu s'entretenir avec les maîtresses lors de courts rendez-vous de 10 minutes fin février.

# 4. Projet « décloisonnement »

Le projet décloisonnement, mis en place depuis l'automne 2023, demande une organisation pédagogique complexe. A cause des diverses absences pour maladies des maîtresses, le planning a pris du retard et a dû être modifié. Néanmoins le projet fonctionne bien et permet aux élèves ainsi gu'aux adultes d'expérimenter de nouvelles approches.

Le rythme de 2 groupes de 35 minutes par après-midi a été remplacé par un groupe de 45 minutes, permettant d'aborder plus calmement les notions à étudier, et permettant que chaque maîtresse travaille 35 minutes avec sa propre classe avant le décloisonnement.

Pour la période actuelle :

- Chorale en français avec Isabelle,
- Chorale en allemand avec Louise,
- Sciences avec Anne (travail sur les aimants avec fabrication d'un jeu),
- Projet le Prix des Incorruptibles (lecture et compréhension d'albums) avec Emmanuelle,
- Langage (prépositions spatiales en allemand) avec Michèle.

# 5. Semaine de cirque

Pendant la semaine du 12 février, chaque enfant a pu bénéficier de 45 min par jour d'activité avec l'association « graine de cirque ».

Le bilan de cette semaine est très positif – Merci à Emmanuelle pour l'initiative ! Les élèves ont adoré, les parents et les maîtresses ont apprécié et constaté la mise en valeur de compétences différentes.

# 6. Intervention Jeu de Go

Dans le cadre d'une formation en mathématiques des maîtresses, Albert Fenech est venu en classe, pour initier les Moyens et les Grands à quelques règles de base de ce jeu.

Enseignant de mathématiques à la retraite, il a écrit plusieurs ouvrages sur l'apprentissage du jeu de GO pour les enfants plus grands et s'intéresse maintenant à son enseignement auprès des enfants de maternelle.

Les élèves ont apprécié cette découverte.

Vous pourrez probablement rencontrer M. Fenech à la BMS lors de l'évènement « Japan WeekEnd » le 6 avril. Informations à venir.

#### 7. Vente d'objets décorés par les dessins des enfants

Chaque année, les enfants dessinent un bonhomme qui servira à décorer un objet (vendu par Initiative et Créations). Cette année les RPE ont choisi deux objets : le plumier (boîte en métal) et le tablier japonais. La vente aura probablement lieu en avril, pour une distribution des objets en mai.

#### 8. Fête des parents

Afin de s'adapter à la diversité des situations familiales, les deux fêtes des mères et des pères sont remplacées par la **fête de la famille**, le week-end du 7 juin 2024, placée entre la fête des mères et des pères.

Les parents séparés ne seront pas oubliés (objet en double ou complémentaire).

#### 9. Kermesse

Elle aura lieu le 28 juin. La directrice a eu confirmation que le matériel demandé (25 garnitures = tables +2 bancs) sera fourni par la ville.

# 10. Groupe de travail Empathie

Une première réunion a eu lieu samedi 27 janvier de 10h à 12h.

Les interventions avec la puéricultrice de la PMI et avec une psychologue sont à programmer. Le choix des RPE se porte sur un soir de semaine à 17h30.

#### 11. Insonorisation des salles de classes

Une demande de travaux d'insonorisation des salles de l'école avait été faite en juin 2019. Des mesures ont été faites l'année dernière. La date des travaux n'est pas encore déterminée.

Les RPE interrogent sur la date du changement des fenêtres et/ou la date de la rénovation énergétique. La nécessité de ces travaux avait été mise en évidence lors des fortes chaleurs et de l'accident de travail de juin 2023 (cf conseil d'école de novembre 2023). L'adjointe à la Maire tiendra informé le CE pour le 3<sup>ème</sup> conseil d'école en juin 2024.

#### 12. Réparation de la VMC

Elle a été réparée en janvier et fonctionne correctement : le taux de CO2 est maintenant acceptable dans les salles de classe.

# 13. Projet déminéralisation et végétalisation OASIS (+ demande de modification du stationnement voitures et vélos devant l'école)

Les travaux de déminéralisation et végétalisation de la cour auront lieu pendant les congés scolaires cet été (pas de fouilles archéologiques).

#### Demande de modification du stationnement voitures et vélos devant l'école :

De nombreuses familles viennent en vélo cargo. Pour l'instant, de nombreux parents stationnent leur vélo dans la cour. Mais ça ne sera plus possible à la rentrée prochaine, avec la nouvelle cour.

Lors du 1er CE, une demande avait été formulée :

Pour permettre aux parents de stationner leur vélo / vélo cargo, l'espace piéton devant l'école pourrait être étendu et des arceaux ajoutés. La place « Dépose minute » pourrait être déplacée côté cantine, libérant ainsi une grande zone pour le stationnement des vélos des parents.

L'adjointe à la Maire n'a pas encore d'informations à ce sujet et tiendra informé le CE pour le 3<sup>ème</sup> conseil d'école en juin 2024. Elle viendra observer l'arrivée des élèves et de leurs parents mardi 26 mars, pour prendre la mesure du problème soulevé.

Le Conseil d'Ecole rappelle l'urgence d'une décision et alerte sur un danger possible si rien n'est fait : à partir de septembre 2024, tous les vélos devront être garés sur le trottoir, qui sera alors impraticable pour les piétons. Ces derniers devront alors marcher sur la rue avec leur enfant et éventuellement leur poussette.

#### 14. Déplacements sur la passerelle de l'Abreuvoir (du nouveau ?)

Lors du 1er CE, une solution avait été proposée :

Installer au niveau de la passerelle une signalisation pédagogique, un « panneau école » pour inciter les cyclistes à réduire leur vitesse.

L'adjointe à la Maire n'a pas encore d'informations à ce sujet et tiendra informé le CE pour le 3ème conseil d'école en juin 2024.

Un individu au comportement suspect a été signalé par plusieurs parents empruntant la passerelle. La cellule « Prévention urbaine / Coordination sécurité » en a été informée avant les vacances de février :

- « Nous avons sollicité la vigilance des services de police nationale et municipale : l'individu a été identifié et appréhendé suite à votre signalement.
- « il s'avère qu'il est identifié pour des problématiques de consommation de stupéfiants.

Pas de trafic / une veille ponctuelle des équipages des deux services est maintenue.

L'individu ne devrait plus se montrer.

En cas de réitération, il convient de solliciter en temps réel le 17 (police secours) – le PC PMS 0388841305 (24/24-7/7) »

Fin de la séance : 19h20 Secrétaire :Cornelia Cahard

Présidente du conseil d'école : Anne Chevillard-Pradier